



Lecture

pour les funérailles d'enfant baptisé

**CHOISIR UNE SEULE LECTURE
DANS CETTE CATÉGORIE**

**et transmettre le numéro du texte choisi
à l'officiant de la célébration des funérailles**

Tirées du *Lectionnaire pour la liturgie des défunts*
© A.E.L.F Paris 1982
Coédition Desclée-Mama

Quand la souffrance est là Job est un homme juste.

Et pourtant tous les malheurs s'abattent sur lui et sur les siens. La vie lui semble bien lourde. Écoutons ses plaintes, et faisons nôtre le cri de sa prière.

L1) Lecture du Livre de JOB 14, (1-3.10-15)

L'homme est enfanté par la femme

pour bien peu de jours et beaucoup de tracas.

C'est une fleur qui pousse, et que l'on coupe aussitôt;

il fuit comme une ombre et jamais ne s'arrête.

Et c'est sur lui que tu fixes ton regard,

c'est moi que tu obliges à comparaître avec toi!

L'homme qui meurt reste sans force; quand il expire, que devient-il?

Les eaux des mers peuvent s'épuiser,

les fleuves tarir et se dessécher:

une fois couché, l'homme ne se relèvera plus.

Les cieux disparaîtront avant qu'il ne s'éveille,

qu'il ne sorte de son sommeil.

Si seulement tu me cachais sous la terre!

Si tu me mettais à l'abri de ta colère en attendant qu'elle s'apaise,

tu pourrais fixer le moment où tu te souviendrais de moi.

Mais l'homme qui meurt va-t-il revivre?

Tout le temps de ma faction je garderai l'espérance en attendant la

relève. Tu m'appellerais et je répondrais, tu voudrais retrouver

l'œuvre de tes mains.

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

La vie de tout homme est dans la main de Dieu

*Devant la mort d'un être cher et surtout devant la mort d'un enfant, bien souvent nous ne comprenons pas.
Et pourtant cette lecture de la parole de Dieu nous invite, dans la Foi, à regarder plus loin.*

L2) Lecture du Livre de la SAGESSE (2, 23; 3, 1-6.9)

Dieu a créé l'homme pour une existence impérissable,
il a fait de lui une image de ce qu'il est en lui-même.

La vie des justes est dans la main de Dieu,
aucun tourment n'a de prise sur eux.

Celui qui ne réfléchit pas s'est imaginé qu'ils étaient morts;
leur départ de ce monde a passé pour un malheur;
quand ils nous ont quittés, on les croyait anéantis,
alors qu'ils sont dans la paix.

Aux yeux des hommes, ils subissaient un châtement,
mais par leur espérance ils avaient déjà l'immortalité.

Ce qu'ils ont eu à souffrir était peu de chose
auprès du bonheur dont ils seront comblés,
car Dieu les a mis à l'épreuve et les a reconnus dignes de lui.

Comme on passe l'or au feu du creuset, il a éprouvé leur valeur;
comme un sacrifice offert sans réserve, il les a accueillis.

Ceux qui mettent leur confiance dans le Seigneur comprendront la
vérité; ceux qui sont fidèles resteront avec lui dans son amour, car il
accorde à ses élus grâce et miséricorde.

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

Dieu est plus fort que la mort

C'est au plus profond de notre peine qu'il nous est bon d'entendre le prophète nous rappeler que Dieu est plus fort que la mort. Il rassemblera ses enfants et leur donnera le vrai bonheur.

L3) Lecture du Livre d' ISAÏE (25, 6a.7-9)

Le jour viendra où le Seigneur, Dieu de l'univers,
préparera pour tous les peuples un festin sur sa montagne.

Il enlèvera le voile de deuil qui enveloppait tous les peuples
et le linceul qui couvrait toutes les nations.

Il détruira la mort pour toujours.

Le Seigneur essuiera les larmes de tous les visages,
et sur toute la terre il effacera l'humiliation de son peuple;
c'est lui qui l'a promis.

Et ce jour-là on dira:

«Voici notre Dieu, en lui nous espérions, et il nous a sauvés;
c'est lui le Seigneur, en lui nous espérions;
exultons, réjouissons-nous:
car il nous a sauvés!»

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

Dans l'épreuve, je me tourne vers Dieu

Devant la mort d'un petit enfant, quand le désespoir nous guette, quand nous ployons sous le poids de la croix, que pouvons-nous dire, que pouvons-nous faire? Tournons notre regard vers le Seigneur. Il nous écoute.

L4) Lecture du livre des LAMENTATIONS (3, 17-26)

J'ai oublié le bonheur, la paix a déserté mon âme!

Et j'ai dit: «Toute mon assurance a disparu
avec l'espoir qui me venait du Seigneur.»

Revenir sur la misère où je m'é gare, c'est de l'amertume et du
poison! Sans trêve, mon âme y revient, et je la sens défaillir.

Mais voici que je rappelle en mon cœur ce qui fait mon espérance:

Les bontés du Seigneur ne sont pas épuisées,
ses miséricordes ne sont pas finies; elles se renouvellent chaque
matin, car sa fidélité est inlassable.

Je me dit: «Le Seigneur est mon partage,
c'est pourquoi j'espère en lui.»

Le Seigneur est bon pour qui se tourne vers lui,
pour celui qui le recherche.

C'est une bonne chose d'attendre en silence
le secours du Seigneur.

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

Fils de Dieu pour l'éternité

Un petit enfant que l'on baptise, c'est un Fils de Dieu, pour toujours.

Marqué pour l'éternité, par-delà la mort, il connaît la vraie vie, dans l'amitié de Dieu. Voilà l'espérance de tous les croyants

L5) Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux ROMAINS **(6, 3-4.8-9)**

Frères et sœurs,

nous tous, qui avons été baptisés en Jésus Christ,

c'est dans sa mort que nous avons été baptisés.

Si, par le baptême dans sa mort,

nous avons été mis au tombeau avec lui,

c'est pour que nous menions une vie nouvelle, nous aussi,

de même que le Christ, par la toute-puissance du Père,

est ressuscité d'entre les morts.

Et si nous sommes passés par la mort avec le Christ,

nous croyons que nous vivrons aussi avec lui.

Nous le savons en effet:

ressuscité des morts, le Christ ne meurt plus;

sur lui la mort n'a plus aucun pouvoir.

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

Nous regardons la vie et la mort du Christ

Jésus Christ n'avait pas mérité la mort, et pourtant on l'a condamné, on l'a cloué sur la croix. Jésus est là, très proche de nous par sa souffrance et par sa mort. Grâce à Lui, la vie et la mort prennent un autre sens

L6) Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux ROMAINS **(14, 7-9)**

Frères et sœurs,

aucun d'entre nous ne vit pour soi-même,

et aucun ne meurt pour soi-même:

si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur;

si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur.

Dans notre vie comme dans notre mort,

nous appartenons au Seigneur.

Car, si le Christ a connu la mort, puis la vie,

c'est pour devenir le Seigneur et des morts et des vivants.

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

*Le Christ nous entraîne tous dans la vie nouvelle
Le Christ, par sa mort et sa résurrection, nous a ouvert le chemin de la vie.*

L7) Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux CORINTHIENS (15, 20-23)

Frères et sœurs,

le Christ est ressuscité d'entre les morts,
pour être parmi les morts le premier ressuscité.

Car, la mort étant venue par un homme,
c'est par un homme aussi que vient la résurrection.

En effet, c'est en Adam que meurent tous les hommes;
c'est dans le Christ que tous revivront,
mais chacun à son rang:
en premier, le Christ;
et ensuite, ceux qui seront au Christ
lorsqu'il reviendra.

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

Dieu nous a choisis dans le Christ avant la création du monde pour être des saints

L8) Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux ÉPHÉSIENS (1, 3-5)

Béni soit Dieu, Père de notre Seigneur Jésus Christ.
Dans les cieux, il nous a comblés
de sa bénédiction spirituelle en Jésus Christ.

En lui, il nous a choisis avant la création du monde,
pour que nous soyons, dans l'amour,
saints et irréprochables sous son regard.

Il nous a d'avance destinés
à devenir pour lui des fils par Jésus Christ:
voilà ce qu'il a voulu dans sa bienveillance.

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

Grâce au Christ, la mort n'est pas la fin de tout

Devant la mort d'un enfant nous nous disons: «On ne comprend pas...»

Déjà les premiers chrétiens se posaient la même question, et saint Paul vient leur apporter la réponse du Christ.

L9) Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux THESSALONICIENS (4, 13-14.18)

Frères et sœurs,

nous ne voulons pas vous laisser dans l'ignorance
au sujet de ceux qui se sont endormis dans la mort;
il ne faut pas que vous soyez abattus
comme les autres, qui n'ont pas d'espérance.

Jésus, nous le croyons, est mort et ressuscité;
de même, nous le croyons, ceux qui se sont endormis en Jésus,
Dieu les prendra avec lui.

Retenez ce que je viens de dire,
et réconfortez-vous les uns les autres.

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

«Une vivante espérance»

L'Apôtre Pierre nous livre son message aux premiers chrétiens. Il a connu Jésus Christ. Il l'a vu mourir et il parle en témoin de sa résurrection. Saurons-nous accueillir son témoignage d'espérance?

L10) Lecture de la première lettre de saint PIERRE APOTRE (1, 3-8)

Béni soit Dieu, le Père de Jésus Christ notre Seigneur:

dans sa grande miséricorde,

il nous a fait renaître grâce à la résurrection de Jésus Christ pour une vivante espérance, pour l'héritage qui ne connaîtra ni destruction, ni souillure, ni vieillissement.

Cet héritage vous est réservé dans les cieux,

à vous que la puissance de Dieu garde par la foi,

en vue du salut qui est prêt à se manifester à la fin des temps.

Vous en tressaillez de joie, même s'il faut que vous soyez attristés, pour un peu de temps encore, par toutes sortes d'épreuveselles vérifieront la qualité de votre foi qui est bien plus précieuse que l'or (cet or, voué pourtant à disparaître, qu'on vérifie par le feu).

Tout cela doit donner à Dieu louange, gloire et honneur

quand se révélera Jésus Christ, lui que vous aimez sans l'avoir vu, en qui vous croyez sans le voir encore;

et vous tressaillez d'une joie inexprimable qui vous transfigure.

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

Le message de saint Jean

Écoutons le message de cet Apôtre que Jésus aimait.

Il a suivi Jésus sur le chemin du calvaire et jusqu'au pied de la croix!

L11) Lecture de la première lettre de saint JEAN (4, 7-10)

Mes bien-aimés, aimons-nous les uns les autres,
puisque l'amour vient de Dieu.

Tous ceux qui aiment sont enfants de Dieu,
et ils connaissent Dieu.

Celui qui n'aime pas ne connaît pas Dieu,
car Dieu est amour.

Voici comment Dieu a manifesté son amour parmi nous:

Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde
pour que nous vivions par lui.

Voici à quoi se reconnaît l'amour:

ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu,
c'est lui qui nous a aimés, et il a envoyé son Fils
qui est la victime offerte pour nos péchés.

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

Dieu rassemble ses enfants

C'est une vision de saint Jean, l'Apôtre que Jésus aimait. Dieu est bon, Dieu est amour, il essuiera toute larme de nos yeux, il nous rassemblera dans son amitié.

L12) Lecture de l' APOCALYPSE DE SAINT JEAN

(7, 9-10.15-17)

Moi, Jean, j'ai vu une foule immense, que nul ne pouvait dénombrer, une foule de toutes nations, races, peuples et langues. Ils se tenaient debout devant le Trône et devant l'Agneau, en vêtements blancs, avec des palmes à la main.

Et ils proclamaient d'une voix forte:

«Le salut est donné par notre Dieu,
lui qui siège sur le Trône, et par l'Agneau!»

L'un des Anciens me dit:

«Ils se tiennent devant le trône de Dieu,
et le servent jour et nuit dans son temple.
Celui qui siège sur le Trône habitera parmi eux.
Ils n'auront plus faim, ils n'auront plus soif,
la brûlure du soleil ne les accablera plus,
puisque l'Agneau qui se tient au milieu du Trône
sera leur Pasteur pour les conduire vers les eaux de la source
de vie. Et Dieu essuiera toute larme de leurs yeux.»

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU

*Le jour viendra où nous serons réunis
C'est une vision de saint Jean, l'Apôtre que Jésus aimait.*

L13) Lecture de l'APOCALYPSE DE SAINT JEAN (21, 1.3-5a)

Moi, Jean, j'ai vu un ciel nouveau et une terre nouvelle,
car le premier ciel et la première terre avaient disparu,
et il n'y avait plus de mer. Et j'ai entendu la voix puissante qui venait
du Trône divin; elle disait:

«Voici la demeure de Dieu avec les hommes;
il demeurera avec eux, et ils seront son peuple,
Dieu lui-même sera avec eux.

Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort n'existera plus;
et il n'y aura plus de pleurs, de cris, ni de tristesse;
car la première création aura disparu.»

Alors celui qui siégeait sur le Trône déclara:

«Voici que je fais toutes choses nouvelles.»

PAROLE DU SEIGNEUR

R# NOUS RENDONS GLOIRE À DIEU



ÉVANGILE

pour les funérailles d'enfant baptisé

**CHOISIR UNE SEULE LECTURE
DANS CETTE CATÉGORIE**

**et transmettre le numéro du texte choisi
à l'officiant de la célébration des funérailles**

«Venez à moi, vous tous qui peinez»

Devant la mort, nous sommes si faibles et petits. Mais l'évangile nous rappelle combien Dieu aime d'un amour de prédilection ce qui est faible et petit.

E1) + Évangile de Jésus Christ selon saint MATTHIEU (11, 25-28)

En ce temps-là, Jésus prit la parole:

«Père, Seigneur du ciel et de la terre
je proclame ta louange:
ce que tu as caché aux sages et aux savants,
tu l'as révélé aux tout petits.

Oui, Père, tu l'as voulu ainsi dans ta bonté.

Tout m'a été confié par mon Père;
personne ne connaît le Fils, sinon le Père,
et personne ne connaît le Père, sinon le Fils,
et celui à qui le Fils veut le révéler.

Venez à moi,
vous tous qui peinez sous le poids du fardeau,
et moi, je vous procurerai le repos.»

Acclamons la Parole de Dieu

R# Louange à toi, Seigneur Jésus

Enfant de Dieu

Comment vivre cette épreuve? Écoutons les paroles du Christ: Les plus petits nous précèdent sur le chemin de la vraie vie. Voilà ce qu'il nous dit.

E2) + Évangile de Jésus Christ selon saint MATTHIEU (18, 1-5.10)

À cette heure-là, les disciples s'approchèrent de Jésus et lui dirent:

«Qui donc est le plus grand dans le Royaume des cieux?»

Alors Jésus appela un petit enfant; il le plaça au milieu d'eux, et il déclara:

«Vraiment, je vous le dis, si vous ne changez pas pour devenir comme les petits enfants, vous n'entrerez point dans le Royaume des cieux.

Mais celui qui se fera petit comme cet enfant, c'est celui-là qui est le plus grand dans le Royaume des cieux.

Et celui qui accueillera un enfant comme celui-ci en mon nom, c'est moi qu'il accueille.

Gardez-vous de mépriser un seul de ces petits, car, je vous le dis, leurs anges dans les cieux voient sans cesse la face de mon Père qui est au cieux.»

Acclamons la Parole de Dieu

R# Louange à toi, Seigneur Jésus

Quand Jésus accepte la croix

Regardons Jésus Christ. Il est triste à en mourir. La croix lui semble si lourde à porter. Il a peur de la mort. Aujourd'hui, devant la mort de cet enfant, Jésus n'est-il pas, avec nous, très proche de nos souffrances?

E3) + Évangile de Jésus Christ selon saint MARC (14, 32-36)

Jésus et ses disciples parviennent à un domaine appelé Gethsémani. Il leur dit alors:

«Restez ici; moi, je vais prier.»

Puis il emmène avec lui Pierre, Jacques et Jean, et commence à ressentir frayeur et angoisse. Il leur dit:

«Mon âme est triste à mourir. Demeurez ici et veillez.»

S'écartant un peu, il tombait à terre et priait pour que, s'il était possible, cette heure s'éloigne de lui. Il disait;

«Abba... Père, tout est possible pour toi.

Éloigne de moi cette coupe.

Cependant, non pas ce que je veux, mais ce que tu veux!»

Acclamons la Parole de Dieu

R# Louange à toi, Seigneur Jésus

Dieu nous aime comme un père

Dieu ne nous abandonne pas; il ne veut pas la mort, il nous fera vivre.

Il rassemblera autour de lui tous ceux qu'il aime.

E4a) + Évangile de Jésus Christ selon saint JEAN (6, 37-40)

Jésus disait à la foule:

«Tous ceux que le Père me donne
viendront à moi; et celui qui vient à moi,
je ne vais pas le jeter dehors.

Car je ne suis pas descendu du ciel pour faire ma volonté,
mais pour faire la volonté de celui qui m'a envoyé.

Or, la volonté du Père qui m'a envoyé,
c'est que je ne perde aucun de ceux qu'il m'a donnés,
mais que je les ressuscite tous au dernier jour.

Car la volonté de mon Père,
c'est que tout homme qui voit le Fils et croit en lui
obtienne la vie éternelle;
et moi, je les ressusciterai au dernier jour.»

Acclamons la Parole de Dieu

R# Louange à toi, Seigneur Jésus

Dieu nous aime comme un père

Dieu ne nous abandonne pas; il ne veut pas la mort, il nous fera vivre.

Il rassemblera autour de lui tous ceux qu'il aime.

E4b) + Évangile de Jésus Christ selon saint JEAN

(lecture brève: 6, 37-39)

Jésus disait à la foule:

«Tous ceux que le Père me donne
viendront à moi; et celui qui vient à moi,
je ne vais pas le jeter dehors.

Car je ne suis pas descendu du ciel pour faire ma volonté,
mais pour faire la volonté de celui qui m'a envoyé.

Or, la volonté du Père qui m'a envoyé,
c'est que je ne perde aucun de ceux qu'il m'a donnés,
mais que je les ressuscite tous au dernier jour.

Acclamons la Parole de Dieu

R# Louange à toi, Seigneur Jésus

Comme un berger

Jésus, c'est le Bon Pasteur, il donne sa vie pour sauver la plus petite de ses brebis.

E5) + Évangile de Jésus Christ selon saint JEAN (10, 14-16)

Jésus disait aux Juifs:

«Moi, je suis le bon pasteur; je connais mes brebis,
et mes brebis me connaissent, comme le Père me connaît,
et que je connais le Père; et je donne ma vie pour mes brebis.

J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cette bergerie:
il faut que je les conduise avec les autres.

Elles écouteront ma voix: il y aura un seul troupeau
et un seul pasteur.»

Acclamons la Parole de Dieu

R# Louange à toi, Seigneur Jésus

Jésus a pleuré son ami Lazare

Lazare vient de mourir: toute la maison est plongée dans la tristesse et Jésus pleure avec ceux qui pleurent. Seule la foi peut nous faire découvrir la profondeur de cette conversation avec Marthe: même s'il est mort, il vivra, dans l'amitié de Dieu.

E6) + Évangile de Jésus Christ selon saint JEAN (11, 32b-38.40)

Dès que Marie, la soeur de Lazare, vit Jésus,
elle se jeta à ses pieds et lui dit:

«Seigneur, si tu avais été là, mon frère ne serait pas mort.»

Quand il vit qu'elle pleurait, et que les Juifs venus avec elle
pleuraient aussi, Jésus fut bouleversé d'une émotion profonde.

Il demanda:

«Où l'avez-vous déposé?»

Ils lui répondirent: «Viens voir, Seigneur.»

Alors Jésus pleura. Les Juifs se dirent: «Voyez comme il l'aimait!»

Mais certains d'entre eux disaient:

«Lui qui a ouvert les yeux de l'aveugle, ne pouvait-il pas
empêcher Lazare de mourir?»

Jésus, reprit par l'émotion, arriva au tombeau.

C'était une grotte fermée par une pierre.

Alors Jésus dit à Marthe:

«Ne te l'ai-je pas dit? Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu.»

Acclamons la Parole de Dieu

R# Louange à toi, Seigneur Jésus

Jésus a prié pour ses amis

Jésus sait qu'il doit mourir. Il prie pour ses disciples. Il sait que les épreuves ne manqueront pas de s'abattre sur eux. Mais son Amour est là; il les soutiendra dans les jours sombres de la vie.

E7) + Évangile de Jésus Christ selon saint JEAN (17, 1-3.24-26)

Avant de passer de ce monde à son Père, Jésus leva les yeux au ciel et pria ainsi:

«Père, l'heure est venue. Glorifie ton Fils, afin que le Fils te glorifie. Ainsi, comme tu lui as donné autorité sur tout être vivant, il donnera la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés.

Or, la vie éternelle, c'est de te connaître, toi, le seul Dieu, le vrai Dieu, et de connaître celui que tu as envoyé, Jésus Christ.

Père, ceux que tu m'as donnés, je veux que là où je suis, eux aussi soient avec moi, et qu'ils contemplent ma gloire, celle que tu m'as donnée parce que tu m'as aimé avant même la création du monde.

Père juste, le monde ne t'a pas connu, mais moi je t'ai connu, et ils ont reconnu, eux aussi, que tu m'as envoyé. Je leur ai fait connaître ton nom, et je le ferai connaître encore:

pour qu'ils aient en eux l'amour dont tu m'as aimé, et que moi aussi je sois en eux.»

Acclamons la Parole de Dieu

R# Louange à toi, Seigneur Jésus

Près de la croix de Jésus se tenait sa Mère

*Marie voit mourir son fils, cloué sur une croix! Revivons avec elle ces derniers instants de la vie du Christ.
Il nous a aimés à en mourir.*

E8) + Évangile de Jésus Christ selon saint JEAN (19, 25-30)

Près de la croix de Jésus se tenait sa mère, avec la sœur de sa mère, Marie femme de Cléophas, et Marie Madeleine. Jésus, voyant sa mère, et près d'elle le disciple qu'il aimait, dit à sa mère:

«Femme, voici ton fils.»

Puis il dit au disciple: «Voici ta mère.»

Et à partir de cette heure-là, le disciple la prit chez lui.

Après cela, sachant que désormais toutes choses étaient accomplies, et pour que l'Écriture s'accomplisse jusqu'au bout, Jésus dit : «J'ai soif.»

Il y avait là un récipient plein d'une boisson vinaigrée. On fixa donc une éponge remplie de ce vinaigre à une branche d'hysope, et on l'approcha de sa bouche.

Quand il eut pris le vinaigre, Jésus dit:

«Tout est accompli.»

Puis, inclinant la tête, il remit l'esprit.

Acclamons la Parole de Dieu

R# Louange à toi, Seigneur Jésus